199º ANIVERSARIO de la Batalla de Carabobo y Día del Ejército Bolivariano. (24JUN20)

Ciento noventa y nueve años después de Carabobo, estamos aquí, frente a ti, Padre Libertador, contra tu espíritu inmortal y tu fuerza eterna, llevando las riendas de una Patria que resiste y se afirma en el presente, abrazando el futuro.

La gesta de hace ciento noventa y nueve años debe entenderse no solo como un hecho militar circunscrito a un día, sino como un proceso político-militar que se inserta en una historia con un antes, un durante heroico y un largo después que aún vivimos. Entender Carabobo es entender la cruenta Guerra de Independencia que vivió Venezuela y América hace 200 años, y el genial proceso de articulación de fuerzas (políticas, militares, sociales, espirituales, morales, constitucionales) que logró Simón Bolívar, el genio único e irrepetible.

Fue un proceso inevitable de independencia, dignidad y ruptura con el decadente imperio español, indetenible. La gesta fundacional de nuestros antepasados permitió la creación de un ser nacional y la gestación de una identidad venezolana profundamente arraigada en el alma popular, forjada en la resistencia al esclavismo, el colonialismo y la barbarie.

El período independentista, desde el 19 de abril de 1810 hasta el 17 de diciembre de 1830, fueron 20 años de guerra y perseverancia que marcaron el surgimiento de un pueblo consciente, un proyecto de nación (Patria Grande) y un liderazgo poderoso, con Simón Bolívar como Jefe Supremo. Este período puso a prueba la inteligencia y la capacidad de resistencia del pueblo.

La Batalla de Carabobo fue el momento más álgido en el campo militar. Para entonces, el Libertador ya había fundado un Estado con una Constitución y una idea de Estado latinoamericano/suramericano. Gracias a los Acuerdos de Trujillo con el General Pablo Morillo, España ya había reconocido la existencia de fuerzas independentistas.

Los Ejércitos Libertadores llegaron a Carabobo con un Estado, un Ejército, una Constitución, un ideal y un líder, Simón Bolívar, ya convertido en Libertador de América. Hace 199 años, Venezuela enterró para siempre la dominación imperial española y el Libertador dejó el mandato sagrado de que jamás Venezuela estará en manos de ningún imperio.

Esos Ejércitos victoriosos marcharon a pie para liberar Colombia, Quito, Perú y fundar Bolivia. Una proeza sin parangón, pues no salieron a conquistar, sino a liberar a los pueblos de Suramérica de las cadenas de 300 años de dominación imperial.

Nos sentimos orgullosos de nuestra herencia, de nuestro legado: Bolívar, Sucre, Rafael Urdaneta, El Negro Primero, Guaicaipuro, Ezequiel Zamora, Hugo Chávez (símbolo de la Venezuela rebelde y futura). Estos valores nos dan la fuerza para enfrentar las agresiones del imperialismo, con serenidad, aplomo y la confianza de estar defendiendo los ideales de una Patria soberana e independiente.

El año 2020 ha sido difícil debido a la pandemia, y estamos dando la batalla por la salud. En medio de las amenazas, Venezuela ha enfrentado una a una y está lista para salir airosa de cualquier escenario.

Este año, por obligación constitucional, debemos ir a un proceso electoral para dirimir nuestras diferencias políticas por el único camino: el camino electoral, el camino de los votos. Hace 200 años

nos tocó tomar las armas; hoy tenemos una Constitución que garantiza un Estado de derecho, de justicia, social, democrático y plural.

Consigna: "Constitución sí, golpe no. Odio nacional no, confrontación estéril no".

El camino es pacífico y democrático. Luego de la elección de una nueva Asamblea Nacional este año, vendrán las elecciones de Gobernadores, Alcaldesas y Alcaldes en 2021, y en 2022 se abrirá el lapso para solicitar un Referéndum Revocatorio contra el Presidente, si el pueblo recoge las firmas suficientes. Será el pueblo quien decida con su voto.

A partir de hoy, autorizo el inicio de las labores, obras y eventos para conmemorar el Bicentenario de Carabobo (24 de junio de 2021). Este debe ser un gran evento que sacuda la conciencia de Venezuela y ayude a consolidar la independencia, la soberanía, la paz y la grandeza de la Patria.

Habrá obras importantes como el Monumento a Carabobo, obras cinematográficas, arquitectónicas, de servicio público, y la edición de libros. La Agenda Carabobo debe marcar todas las acciones del Estado y la sociedad venezolana en este año rumbo al Bicentenario.

El proceso que despertó la fuerza revolucionaria, el patriotismo y la rebeldía hace dos siglos está hoy más vivo que nunca. A 199 años de esta gran victoria, juramos ante ti, Libertador, continuar perseverantes y leales en el camino que marcó Carabobo.

¡Que viva la victoria de Carabobo! ¡Que viva el espíritu inmortal del Libertador Simón Bolívar! ¡Unión cívico-militar! ¡Victoria, siempre venceremos!

197º Aniversario de la Armada Bolivariana (24JUL20)

Quiero transmitirles mi saludo en este importante evento desde la Base Naval de Puerto Cabello, siendo las 3:28 de esta tarde de hoy, viernes 24 de julio. Les transmito mi saludo de felicitación, de compromiso revolucionario y de compromiso moral como Comandante en Jefe de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana.

Hoy estamos conmemorando 197 años (corrijo, 197 años) de la victoria del Lago. El imperio, con su prepotencia, no aceptaba la derrota en territorio venezolano; el imperio español creía que podía ingresar por el lago, retomar Maracaibo y avanzar sobre el occidente y centro del país para traer la guerra otra vez a Venezuela. El Libertador se encontraba junto a Sucre en Suramérica, en las alturas de los Andes, dando las batallas que dieron la libertad a Ecuador y a Perú, y que fundaron Bolivia.

Los patriotas y revolucionarios de entonces vigilaban de manera celosa los lagos, los ríos y los mares de la Venezuela libre y soberana que ya Carabobo había consolidado dos años antes. La Batalla del Lago, exactamente un 24 de julio, demostró que David podía contra Goliat: la honda de David, del venezolano de a pie con las armas en las manos y con pequeños botes frente a los grandes navíos del imperio español, nos dio la victoria hace 197 años. Que cada quien haga su balance y saque sus conclusiones sobre el devenir de la historia.

Nosotros somos los mismos. Somos los hijos de los vencedores de la Batalla del Lago, los hijos de los vencedores de Carabobo, Boyacá, Bomboná, Pichincha, Junín y Ayacucho. Somos los hijos de los Libertadores y Libertadoras.

¡Qué orgullo siento como Comandante en Jefe por la valentía y la audacia de la Armada Bolivariana cuando sale a proteger los mares del Caribe y del Atlántico venezolano! Cuando sale sin temor a enfrentar amenazas y bravuconerías del imperio norteamericano, con la misma humildad de hace 197 años, pero también con la misma determinación y valentía, a defender los mares.

Mi saludo, mi admiración y mi mensaje directo a la Armada Bolivariana: vamos a cuidar los mares de Venezuela, los ríos, todos los espacios acuáticos de esta Venezuela pacifista, Bolivariana y del siglo XXI. Vamos a cuidarlos con el mismo celo y la misma capacidad de combate de nuestros marinos y guerreros de hace 197 años. ¡Que nadie se equivoque con Venezuela! ¡Imperio gringo, fuera de los mares venezolanos!

Los mares venezolanos son soberanos, son sagrados y le pertenecen única y exclusivamente al pueblo de Venezuela. Así lo determina el derecho internacional, la soberanía sobre nuestros mares, nuestra Constitución y nuestras leyes. Y nuestra Armada lo garantiza de manera profesional, patriótica y revolucionaria. Hoy más que nunca tenemos una Armada Bolivariana de carácter revolucionario, socialista, comprometida con los intereses de la Patria, defensora de sus mares y espacios.

¡Felicidades y saludos a la familia de la Armada Bolivariana! Les expreso toda la admiración de nuestro pueblo por su calidad profesional, humana y por su compromiso patriótico, Bolivariano y revolucionario.

Conmemoración del Natalicio del Libertador

También hoy, en este acto, estamos conmemorando 237 años del natalicio del hombre más grande que se haya parido en toda la tierra de América: nuestro Simón Bolívar. Desde el Polo Norte al Polo Sur, no ha habido un hombre más grande en la historia por su desprendimiento, su inteligencia, su capacidad estratégica, su capacidad como estadista, como líder político para unir fuerzas, y su inmensa capacidad como líder militar.

Fue Bolívar quien le paró el trote al imperio español, fue Bolívar quien buscó el combate y quien derrotó definitivamente al imperio español en este continente. Así quedó para los siglos de los siglos, y así será recordado: Bolívar Libertador, ese hombre que nació en nuestra amada Caracas un día como hoy del año 1783.

Bolívar cumplía 40 años el día que su Ejército, su Armada Libertadora y revolucionaria, triunfaba en el Lago de Maracaibo. ¡Cuarenta años cumplía el Libertador un día como hoy!

237 años y la vida de Bolívar todavía continúa. Conmemoramos los 237 años de un Bolívar vivo, que cumple sus años en batalla, que está al frente con su idea, su doctrina, su moral y su espíritu de todas las batallas que da nuestra Patria. Un Bolívar que está vivo hoy más que nunca en la juventud rebelde, en un pueblo organizado, movilizado, consciente y antiimperialista que ha tomado su propio destino en las manos.

A ese pueblo venezolano le transmito los felices cumpleaños de Bolívar, porque hoy nuestro pueblo cumple también 237 años de vida y de luz. El gran Bolívar está vivo en la batalla que estamos dando con el imperialismo norteamericano, con sus agresiones, sus campañas sucias y sus sanciones ilegales y criminales. El gran Bolívar está vivo en nuestra resistencia.

¡Abran los ojos, señores imperialistas, y vean al pueblo de Venezuela de pie, batallando victorioso! No han podido ni podrán con nosotros. Tenemos un solo destino, y lo marcó Bolívar hace dos siglos: nuestro destino es la libertad, la victoria y la independencia. Está marcado por la batalla permanente por la dignidad e identidad nacional.

Los problemas de los venezolanos son nuestros y los resolvemos nosotros, sin injerencias de ningún imperio, llámese como se llame.

Sea este el mensaje que sentimos en nuestro corazón hoy, a 237 años de nuestro Libertador. ¡Gloria eterna al Libertador Simón Bolívar! ¡Felicidades eterna al pueblo de Bolívar!

Este acto en la Base Naval de Puerto Cabello es un acto en homenaje a la Armada Bolivariana y a nuestro Libertador Simón Bolívar. Me siento orgulloso del pueblo que tenemos, me siento feliz de ser Bolivariano. Este espíritu Bolivariano que hoy reivindico lo forjó el más grande maestro, el más grande Bolivariano que haya existido en 200 años.

¡Venceremos!

83º Aniversario de la Guardia nacional Bolivariana (04AGO20)

Mis felicitaciones y mi abrazo de reconocimiento a todo el personal militar y civil de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB), a toda la familia militar de la Guardia Nacional Bolivariana, por estos 83 años de evolución y por estos años de Revolución.

Siempre hay que tener presente, señor General, que fue nuestro Comandante Hugo Chávez, en 1999, quien incluyó en la propia letra de la Constitución, la más democrática de los 200 años de Venezuela, y dio rango constitucional a la Guardia Nacional Bolivariana para siempre. Es la Revolución Bolivariana la que ha refundado la Guardia Nacional Bolivariana, la que ha fortalecido y expandido su capacidad operativa.

Por eso, las palabras que usted ha dado para iniciar este acto y para la solicitud de permiso envían un mensaje muy poderoso a los enemigos de Venezuela y al imperialismo norteamericano. Porque, como dice usted, todas sus agresiones, todas sus manipulaciones, todas sus mentiras, lo que han hecho es avivar la llama sagrada Bolivariana de la Guardia Nacional y de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, avivar la llama sagrada del nacionalismo, del patriotismo y del espíritu revolucionario.

Hace dos años, a esta misma hora, la oligarquía colombiana, asesina y con el apoyo del gobierno de Estados Unidos, nos lanzó un ataque terrorista para asesinarnos. Ese día, la divina providencia se encargó de protegernos, la Chinita, la Chinita linda. Me acaban de regalar un cuadro hermoso de la Chinita que llevé de mi hogar al Palacio de Miraflores. Tengo este regalo de la Chinita en el Despacho Uno, y cada vez que voy al Despacho Uno del palacio presidencial me persigno y le pido sus bendiciones, porque fue la Chinita la que nos salvó la vida.

Habían entrenado durante seis meses para matarme y para matarnos. Salimos sanos, salvos y vivos a dos años del ataque terrorista que nos enviaron desde Colombia. Aquí está un libro que acaba de hacer Teresita Maniglia: "Magnicidio en Grado de Frustración: El día que atentaron contra Nicolás Maduro"... Yo diría: el día que atentaron contra la paz de Venezuela, el día que atentaron contra la Fuerza Armada Nacional Bolivariana.

La oligarquía colombiana estuvo detrás del plan. El gobierno de entonces estuvo detrás del plan. Fueron capturados los autores materiales, y algunos de los autores intelectuales están convictos y confesos; declararon todo el plan. Luego, televisoras internacionales sacaron los videos de cómo se entrenaron y dónde se entrenaron.

El imperialismo ha hecho de todo para acabarnos, pero nosotros tenemos la fuerza de Dios con nosotros, tenemos la fuerza del pueblo, tenemos la fuerza histórica de los Libertadores. Esa es nuestra fuerza. Y en nombre de esa fuerza espiritual, moral e histórica, celebro hoy los 83 años de la Guardia Nacional Bolivariana. ¡Autorizado, General, adelante!

En estos tiempos de pandemia, no les puedo dar el abrazo físico y el estrechón de manos que ustedes se merecen y que yo quisiera compartir, pero desde aquí les doy mi abrazo. Les pido a Dios sus bendiciones sobre ustedes. Son héroes de verdad. Allá en Loa, en Bolívar, en diciembre, esta muchacha, la Primera Teniente, estos muchachos sargentos, enfrentaron a un grupo terrorista enviado desde Brasil que asesinó a un miembro de la Guardia Nacional Bolivariana y se robó decenas de fusiles. Se recuperaron todos los fusiles, se capturó a más de la mitad del grupo, y el resto salió huyendo, cobardes y prófugos de la justicia que estamos buscando.

Aquí también hay héroes en la lucha contra los mercenarios que pretendieron ingresar a Venezuela el 3 de mayo. Ustedes los persiguieron, los capturaron, los enfrentaron como debe ser, con las armas en la mano. Y aquí también hay héroes en la lucha contra el narcotráfico que Venezuela lleva adelante todos los días, por culpa de la oligarquía narcotraficante colombiana. Toneladas de drogas entran por la frontera, y ustedes son la vanguardia en el combate en la lucha contra el narcotráfico. Así que los felicito y autorizo las condecoraciones.

Capitana Paola Salazar, ¿qué año se traduce? 2002, mi Comandante en Jefe. 2002. Muy bien. Muy hermoso este regalo de simbología primero, entregado por una joven militar, por una mujer joven, lideresa militar de la Guardia Nacional. Nuestro Señor Jesucristo siempre con Venezuela, siempre con su manto sagrado protegiéndonos. Por un lado, nuestro gran líder de la historia de la vida, Simón Bolívar; por otro lado, nuestro gran Comandante Supremo.

La Madre Guardia, la GNB, tenga la seguridad de que, así como ustedes me han colocado ahí de pie, ahí estoy de pie. Voy a continuar de pie. No va a haber circunstancia, situación o ataque que a mí y a nuestro pueblo nos amilanen. No va a haber nada que pueda con nosotros. Tengan la seguridad. Mi compromiso con ustedes, jóvenes militares de Venezuela, es total y absoluto. Recibo con amor este regalo y la seguridad de que viviremos y venceremos.

Muy bien, quiero hacer un reconocimiento al Mayor General Salvatore Pabón por el extraordinario mensaje de altísimo nivel doctrinario, de altísima capacidad y calidad profesional; el mensaje que, con la verdad de la acción diaria de la Guardia Nacional Bolivariana, ha transmitido a todo el país y a toda la familia militar. ¡Felicidades, Mayor General Salvatore Pabón! ¡Extraordinarias palabras!

Y además, como dice la gente, para muestra un botón, dos botones: ahí estaban nuestros combatientes de la Guardia Nacional Bolivariana en la frontera con Colombia, combatiendo a los narcotraficantes y al narcotráfico con las armas en las manos.

Venezuela tiene récord mundial de destrucción de laboratorios. Venezuela ha sido declarada mundialmente territorio libre de producción y procesamiento de drogas, libre en toda la frontera, gracias a la Oficina Nacional Antidrogas (ONA) y a la Guardia Nacional Bolivariana. Por eso, he dado la orden para que construyamos, para que fundemos una institución superior, y la próxima semana voy a proceder a fundar la Superintendencia Nacional Antidroga para darle un nivel superior institucional, cívico-militar-policial, a la lucha contra la droga. Vamos a fundar una poderosa Superintendencia Nacional Antidroga que asuma la planificación, la lucha estratégica y la conducción de esta batalla contra el narcotráfico colombiano.

Señores oficiales, el narcotráfico colombiano, el gobierno de Colombia... Yo a veces pienso si al presidente Donald Trump le dijeron la verdad, si él supiera la verdad de quién gobierna en Colombia, ¿cambiaría su postura? El gobierno de Colombia está en manos de la mafia. Hoy la Corte Suprema de Colombia dictó privación de libertad y le dio casa por cárcel al expresidente Álvaro Uribe Vélez, alias *El Matarife*, precisamente por sus vínculos directos con el paramilitarismo.

Como en el caso de Al Capone, lo están agarrando por un delito menor, entre comillas. Pero, ¿el narcotráfico? ¿Cuántos años, cuántas denuncias, cuántas pruebas contra Álvaro Uribe Vélez de haber sido la pieza clave de Pablo Escobar Gaviria? ¡Cuántas denuncias! Ayer aparecieron unas fotos y unas pruebas del piloto de Álvaro Uribe Vélez, el piloto de un avión privado que tiene Álvaro Uribe Vélez y que sirvió como avión privado en la campaña electoral de Iván Duque. El piloto se cayó en un avión en Guatemala con un alijo gigantesco de cocaína. El piloto de Álvaro Uribe Vélez y Duque era un piloto de la aviación del narcotráfico, de los cárteles de la droga mexicanos y colombianos. ¿Qué les parece?

Si los paramilitares y el narcotráfico se tomaron el Palacio de Nariño en Colombia, nosotros tenemos que prepararnos cada vez más para combatir el narcotráfico en la frontera, para combatir la conspiración y para defender la tierra de Bolívar y la tierra de Chávez como tierra sagrada. Guardia Nacional Bolivariana, ¡mano al combate, a la batalla y a la victoria!

¡Felicidades por los 83 años! ¡Autorizado!

209º Aniversario de la Independencia de Venezuela (05JUL20)

Muy bien. En primer lugar, quiero extender mi felicitación a todo el pueblo de Venezuela: a los niños, a las niñas, a la juventud gloriosa de este siglo XXI y a todo el pueblo. Hoy Venezuela está de cumpleaños: 209 años de haber sido fundada la República y de haber roto las cadenas de dominación con el imperio español. ¡Felicidades a toda Venezuela! 209 años de dignidad, 209 años de lucha y de batalla por el honor de una tierra y de un pueblo.

En segundo lugar, quiero transmitir un abrazo caluroso a todo el personal militar y a todo el personal civil de nuestra querida y amada Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), hoy en el día en que se celebra el Día de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana. ¡Un aplauso del país entero a su Fuerza Armada Nacional Bolivariana!

Hoy, 5 de julio del año 2020, como todo Venezuela sabe, estamos enfrentando esta pandemia que ha atacado al mundo. Nosotros vamos a cumplir ya cuatro meses tomando medidas, protegiendo al pueblo, visitando casa por casa, haciendo miles y miles, millones de pruebas, atendiendo a los que se han contagiado, dando buenas recomendaciones para cuidarse en familia y en comunidad. Y esta batalla continúa.

Eso nos obligó, General en Jefe Vladimir Padrino (mi saludo), Almirante en Jefe Remigio Ceballos, Comandantes del Ejército, la Armada, la Aviación, la Guardia Nacional Bolivariana y la Milicia Nacional Bolivariana, saben ustedes que fuimos obligados por la pandemia a no hacer el desfile cívico-militar que nuestra Patria realiza todos los años los 5 de julio para conmemorar su cumpleaños, su fundación heroica.

Pero quise que hiciéramos, y así lo decidí como Comandante en Jefe, una parada militar y que hubiera un pasaje aéreo en homenaje a todo el pueblo, sobre todo dedicado a los niños y las niñas. Y que esta parada militar, además, sirviera para las fechas de los ascensos a grados de Generales y Almirantes de los oficiales de nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana.

Entonces, transmito también a los oficiales que ascienden a los grados de General de Brigada, General de División, Contralmirante y Vicealmirante, mis felicitaciones por su merecido ascenso. ¡Vayan adelante! Ustedes son la vanguardia de toda la Fuerza Armada Nacional Bolivariana. Llevan la sangre de Bolívar en sus manos.

Y quiero felicitar también de manera muy especial a los primeros de todas las promociones del Ejército, la Armada, la Aviación y la Guardia Nacional Bolivariana, porque se encuentran aquí recibiendo sus grados de ascenso inmediato superior. Ustedes son el orgullo de sus promociones, son las guías, son la luz, son el faro. Manténganse al frente, como siempre, leales siempre, manténganse como siempre disciplinados, forjando el espíritu, forjando el honor militar, comprometidos con el pueblo, comprometidos con la Patria. ¡Más bolivarianos que nunca, más chavistas que nunca! Felicidades a los primeros de todas las promociones que han ascendido este año 2020.

Es un acto militar, es un acto de pueblo, es un acto para conmemorar el 5 de julio, el cumpleaños de la Independencia, de aquel paso gigantesco que dieron los fundadores de esta Patria. Hoy tenemos que decir: "¡Gracias, Gran Francisco de Miranda! ¡Gracias, Libertadores!" Aquí tenemos un pueblo libre conmemorando libre aquel paso fundacional donde hace 209 años declaramos: "Somos Repúblicas libres, soberanas e independientes para siempre."

Adelante. Empecemos. Por la autoridad que me da la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela y la Ley Orgánica de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, en mi condición de Comandante en Jefe de la FANB, he autorizado el ascenso al grado inmediato superior de todo el personal de oficiales presente en esta parada histórica del 5 de julio del año 2020: en primer lugar, a todas las promociones presentes aquí con el primer lugar de mérito y, además, a los grados de Generales y Almirantes respectivos del personal de primer nivel de nuestra FANB. ¡Autorizado!

El compromiso que tienen es hacer de nuestra Patria una Patria libre, inexpugnable y soberana. ¡La causa de Bolívar y Chávez, y de la Patria, sigue! ¡Leales siempre, traidores nunca!

Mi Comandante en Jefe, ¿permiso para mandar a retirar?

Felicidades a todos, a todos, a sus familias. Y que su ascenso siempre sea visto hacia el futuro como el compromiso más grande para que nuestra Patria florezca en libertad, en democracia y en paz. ¡Autorizado!

Muy bien, hemos sentido una vez más esa moral combativa, esta disciplina practicada y demostrada. Hemos sentido una vez más esta unión espiritual que mueve nuestra Fuerza Armada, como pueblo de armas. Este año 2020, que nos ha tocado hacer un acto con todas las restricciones de las medidas de bioseguridad por la pandemia, cómo añoramos la presencia del pueblo con sus consignas, con sus gritos, con sus cantos, con su sonrisa. Desde aquí vamos a enviarle un aplauso al pueblo de Venezuela y todo nuestro amor, hoy 5 de julio, día de cumpleaños de la Patria, día de independencia, de soberanía, día de grandeza histórica.

Siempre pueblo y Fuerza Armada Nacional Bolivariana deben estar unidos, siempre en el propósito de ver a nuestra Patria florecer y crecer, siempre deben estar unidos en la idea de ver a nuestro país de pie, digno, haciéndose respetar en el mundo. Siempre debemos estar unidos. La unión cívico-militar, doctrina de nuestro Comandante Supremo Hugo Chávez, construida y rescatada de la historia, porque fue la unión cívico-militar perfecta la que hizo posible un 5 de julio, la que hizo posible un 24 de junio en Carabobo, la que hizo posible Boyacá, Pichincha, Junín y Ayacucho. Y es la unión cívico-militar la que ha hecho posible transitar este siglo XXI, haciendo del

nombre de Venezuela un nombre digno en el mundo que representa el honor y la rebeldía del pueblo. Eso es Venezuela en el mundo, en ese tricolor hermoso a la vista.

Quiero compartir: he recibido casi cien cartas de presidentes, primeros ministros y gobiernos del mundo. Es impresionante. Las cartas empezaron a llegar desde el primero de julio, cartas felicitando a Venezuela por su Independencia, cartas con un contenido hermoso, escritas en todos los idiomas del mundo. Y por eso quiero decirle a los pueblos y a los gobiernos del mundo: ¡Muchas gracias! En nombre de Venezuela, pueden confiar en que nuestro país continuará transitando su camino de independencia, de soberanía, abierto al mundo, abierto sus brazos para sostener la solidaridad, el apoyo y el amor del mundo. Nos vamos ganando un respeto.

En el primer semestre de este año 2020, tremenda batalla ha dado nuestro pueblo contra la pandemia. La lucha está cruda, está dura. Hemos tomado todas las decisiones correctas a tiempo, pero bueno, nos mandaron la pandemia del "virus colombiano", y el "virus colombiano" se expandió por todo el país. Y ahora estamos nosotros cortando las cadenas de transmisión del "virus colombiano", que envió Iván Duque en un plan macabro que denunciamos a tiempo.

El pueblo sabe que puede confiar en su gobierno, que puede confiar en sus autoridades civiles y militares para esta batalla que estamos dando contra el coronavirus. En este primer semestre, al mundo le ha tocado enfrentar esta pandemia, con algún éxito como el pueblo chino, por ejemplo, y con menos éxitos como Estados Unidos, Brasil, Colombia, Perú, Chile, por ejemplo. Pero todo el mundo, la humanidad entera, está enfrentando esta pandemia.

El Secretario General de Naciones Unidas hizo un llamado en el mes de marzo al cese de los conflictos mundiales, a la cooperación mundial. Y cuando Venezuela, como otros países del mundo, enfrentamos la pandemia en el mes de marzo, abril, mayo, y pensábamos que los factores del imperio norteamericano decretarían una pausa, un cese a su agresión... Resulta que fue al contrario. Recrudecieron sus sanciones criminales, su persecución contra el alimento, contra las medicinas, contra la gasolina que Venezuela busca y compra en el mundo.

Buscaban crear una crisis inmanejable, buscaban sufrimiento para el pueblo de Venezuela. Es una visión fascista, una camarilla que se ha impuesto en la derecha golpista y antipatria de Venezuela y en el imperio norteamericano. Pero no saben que nuestro pueblo, que nuestra Patria, está de pie, sabe defenderse, y supimos como vamos a saber en el futuro salir adelante en el primer semestre. En el primer semestre, derrotamos todas las sanciones criminales, derrotamos las agresiones criminales.

Gracias, sobre todo, a que nos mueve una llama sagrada que fue sembrada hace 200 años por los Libertadores, cuando escribieron aquella Acta de Independencia hace 209 años y declararon que Venezuela más nunca será colonia de nadie, más nunca se arrodillará ante ningún imperio. Y nosotros lo estamos demostrando hoy, 209 años después: ¡más nunca Venezuela será colonia ni del imperio gringo ni de ningún imperio europeo! Aquí estamos, de pie, victoriosos, batallando. 5 de julio: ¡Que viva la libertad! ¡Que viva la Patria querida venezolana! ¡Autorizado!

Graduación Conjunta año 2020 (07JUL20)

Ahora es que empieza un camino para cada uno de ustedes, muchachos, muchachas, que han estado durante estos años formándose en la disciplina, en la nueva espiritualidad Bolivariana, en la doctrina y en la ética militar de Venezuela.

Esta Universidad Militar, fundada por nuestro Comandante Chávez, tomando el espíritu original de la academia fundada por los Libertadores, ha permitido forjar a estos 1.083 tenientes que hoy se gradúan y ascienden para convertirse en oficiales activos de nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB). Vienen como un batallón de reserva de energía y de moral a esta FANB que cuenta con una juventud para transitar este siglo XXI de resistencia y batalla heroica.

Nos sentimos orgullosos de ustedes. Pasarán los años, vendrá el año 2030, vendrá el año 2040, vendrá el año 2050. Y cuando se estén cumpliendo 300 años del alzamiento aquí en Caracas del Generalísimo Francisco de Miranda, ustedes serán los generales y los almirantes de una Patria libre y consolidada.

Sueñen en grande, piensen en grande, actúen en grande. ¡Leales siempre! A la Patria, a Bolívar, a Chávez, al pueblo, a la Revolución Bolivariana. ¡Leales siempre! Antiimperialistas, anticolonialistas y anti oligárquicos siempre, pensando en el futuro, pensando en grande en el futuro.

¡Qué alegría poder entregarles a ustedes sus cargos de oficiales activos!

Hoy no pudimos tener presente el calor de la familia militar, que siempre está aquí en esta plaza histórica de tantos recuerdos y acontecimientos: la madre, el padre, la hermana, la tía, el hermano, toda la familia siempre presente. Pues, ¡sintamos ese calor, muchachos y muchachas! Sientan el calor de esa familia, la familia militar de Venezuela, que es decir: sientan el calor de la Patria que los recibe como oficiales activos de nuestra gloriosa FANB.

Adelante, General, inicie este acto tan importante. Muy bien.

Ustedes, tenientes, tenientes de corbeta, nos hacen sentir muy orgullosos. Producto de la pandemia, debemos recordar que hemos tenido que tomar medidas especiales de seguridad y bioseguridad para todos. Y producto de la pandemia, estamos haciendo este acto con un esquema y un protocolo especial de cuidado y seguridad. Por eso, voy a entregar el sable victorioso de nuestra Patria en las manos de diez tenientes y tenientes de corbeta. Me alegra grandemente, y así lo digo a la familia militar, que de los diez oficiales a los que hoy les entrego el sable en sus manos como Presidente de la República, cuatro son mujeres. ¡Pido un aplauso! La primera graduada de los diez es mujer. ¡Felicidades!

Procedamos a la entrega de los sables para sentir la emoción y la felicidad de cada año del camino y la misión cumplida. Adelante.

Tenientes y tenientes de corbeta que hoy, al graduarse, ascienden al grado más hermoso de la carrera militar, en el que se inicia el camino de esta Generación de Oro.

¿Juran ustedes, delante de Dios, delante de nuestro Libertador Simón Bolívar, delante de esta bandera tricolor que fue el estandarte de los Libertadores de América, juran ustedes cumplir con la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela, con las leyes y reglamentos militares, y hacer cumplir todas las indicaciones constitucionales y legales, y no dar descanso a sus manos ni reposo a sus almas hasta ver surgir una Venezuela libre, soberana y socialista? ¿Lo juran?

Como columna fundadora, como columna de vanguardia, como columna fundamental de sustento ético, moral y espiritual, de sueños renovados. Así que, graduandos y graduandas, tenientes y

tenientes de corbeta de nuestras doce academias militares de la Universidad Militar Bolivariana: a los oficiales de comando, a los oficiales técnicos, a los oficiales de tropa y, hoy por primera vez, a nuestros queridos oficiales graduados en la Academia de Salud de la FANB (enfermeras, enfermeros profesionales con estudios de cinco y seis años, y médicos cirujanos, ingresados en 2014 para estudiar medicina).

llegando a fin de año, con todas las medidas de seguridad, vayamos a votar. Hombres y mujeres de Venezuela, preparemos para ir a votar en esas elecciones del 6 de diciembre. Es mi llamado diario y permanente a la democracia, a la libertad, al voto, a la participación.

Bueno, hoy es día también donde siempre se impone la necesidad de un fortalecimiento de los altos mandos militares. He decidido, como siempre, una ratificación y una renovación parciales del equipo extraordinario de líderes militares que dirigen el Alto Mando Militar de Venezuela.

Por eso, he decidido ratificar al General en Jefe Vladimir Padrino como Ministro del Poder Popular para la Defensa y al Almirante en Jefe Remigio Ceballos como Comandante Estratégico Operacional de la FANB.

Y he decidido renovar parcialmente los comandos:

- 1. He decidido designar como nuevo Comandante del Ejército Bolivariano de Venezuela al Mayor General Domingo Hernández Lárez, que venía ejerciendo como Comandante de la REDI Capital. Es un miembro de una familia militar honrosa, patriota y revolucionaria. Le agradezco profundamente al Mayor General Jesús Rafael Suárez Chourio, que lo conocí de Capitán y querido compañero, por estos años de esfuerzos y resultados extraordinarios. Suárez Chourio, de verdad, irás a nuevas trincheras de lucha de inmediato.
- 2. Igualmente, quiero anunciar la designación de un nuevo Comandante de la Armada Bolivariana: se trata del Almirante William Serantes Pinto, nuevo Comandante de la Armada Bolivariana, que viene de ser Jefe de la REDI Guayana. Quiero agradecer a este extraordinario hombre, el Almirante Giuseppe Alessandrello, por su liderazgo, por su lealtad, por su compromiso. Pido un aplauso para este hombre, Alessandrello. ¡Gracias, muchas gracias!
- 3. E igualmente, quiero anunciar que he designado como nuevo Comandante de la Aviación Militar Bolivariana al Mayor General José Rafael Silva Aponte, líder militar y piloto. Quiero agradecer al Mayor General Pedro Juliac por estos años y los proyectos especiales que hemos desarrollado, que él conoce muy bien, de defensa aérea, defensa antiaérea y los otros proyectos.

Por eso, he decidido designar como Jefe del Estado Mayor de la Comandancia Estratégica Operacional (CEO) al Mayor General Pedro Juliac, quien pasa a desarrollar estos proyectos especiales de defensa aérea y antiaérea.

Gente extraordinaria, de verdad. Yo hablé con ellos el día de hoy, antes de empezar. Es el desarrollo de la vida institucional que amerita el relevo permanente de los mandos a todo nivel, entre los cargos fundamentales de la Fuerza Armada, de las unidades militares, en los batallones. Todos los años evaluamos. En algunos casos se ratifica, en algunos casos se hace renovación.

Pero sin lugar a dudas, yo tengo que agradecer al Estado Mayor Superior de la FANB porque ha jugado un papel perfecto para la paz, para la soberanía y la estabilidad de nuestro país. Han ganado el juego, han ganado la batalla contra el imperialismo feroz que ha conspirado para dividir

la FANB y lo hemos derrotado. Hoy hay más unión, más moral, más cohesión, más profesionalismo que nunca en la FANB.

Igualmente, he decidido ratificar al Mayor General Salvatore Pabón como Comandante de la Guardia Nacional Bolivariana, y al Mayor General Javier José Marcano Tábata como Comandante de nuestra Milicia Nacional Bolivariana.

¡A la batalla, cada victoria siempre! ¡Victoria! ¡Unión cívico-militar! ¡Julio de honor militar! ¡Julio de patriotismo! ¡Julio de entrega! ¡Julio de graduaciones y de ascensos!

De verdad, siempre en estos actos militares se los digo: siento presente la imagen, la palabra, el espíritu de nuestro Comandante Supremo Hugo Chávez, porque fue él quien supo visualizar la Fuerza Armada que necesitaba Venezuela. Dio los pasos constitucionales para refundar nuestras Fuerzas Militares. Fue él quien escribió de puño y letra la Ley Orgánica de la FANB, hoy convertida en Ley Constitucional por la Asamblea Nacional Constituyente. Fue él el que fijó la doctrina, el concepto estratégico, la visión. Fue él quien logró reequipar con los mejores sistemas de armas mundiales. Y por él y para él dedicamos la gloria de este tiempo militar del siglo XXI.

¡Que viva el legado eterno del Comandante Hugo Chávez! ¡Que viva el espíritu de nuestro Libertador Simón Bolívar! ¡Que viva nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana! ¡Autorizado, señor General!

Salutación Presidencial año 2020 (28DIC20)

Con eso te respondo, muchacho fuerte de esta Patria. Dijo el Libertador un día antes de Carabobo, y ustedes lo han grabado en ese cuadro hermoso que me regalan hoy con motivo de la salutación de fin de año. Dijo el Libertador: "Habéis comprobado vuestro valor en cien batallas; habéis triunfado de la miseria y de la muerte; mañana seréis invictos en Carabobo". Y así fue. Y hoy nos mantenemos invictos en Carabobo por nuestra Patria. Muchas gracias por este regalo tan hermoso.

Empezando el año, se dio un paso, General en Jefe, que fue presentar y llevar a discusión en la Asamblea Nacional Constituyente (ANC) la Ley Constitucional de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB). Así empezó este año sorprendente y difícil 2020: con la presentación, la discusión y la aprobación por parte de la ANC de la ley con el mayor rango que jamás haya tenido la historia militar de Venezuela.

La Ley Constitucional de la FANB queda allí para los años y décadas por venir. Allí se establecieron muy claramente las tareas y las misiones de nuestra Fuerza Armada. Allí se estableció muy claramente el concepto estratégico y el nuevo modelo de organización revolucionaria, dialéctica y dinámica de las REDI y las ZODI. Ahí quedó establecido, como ley constitucional, los principios filosóficos, militares, ideológicos, culturales, éticos y morales de nuestra FANB.

Esta Ley Constitucional debe ser apropiada, digerida y convertida en fuerza de acción, en fuerza moral, por todos los soldados y soldadas de la República en cada unidad militar, en cada base, en cada cuartel, en cada espacio. Debe ser estudiada por todo el conjunto de la FANB.

Almirante en Jefe, con motivo del primer año de la Ley Constitucional, vamos a desplegar unas semanas de estudio, de conocimiento y de apropiación de la Ley Constitucional de la FANB para perfeccionar los sistemas de armas, los sistemas operativos y los sistemas organizativos. El próximo mes de enero, una semana intensa, supervisada y liderada por cada jefe y jefa, para conocer en

profundidad lo que es la Ley. Además, debe ser extensivo a la Milicia Nacional Bolivariana, General, todo miliciano y toda miliciana, como componente complementario y especial de la FANB, debe estudiar, conocer y apropiarse del contenido completo de la Ley Constitucional de la FANB. Es una orden.

Así empezó el año 2020, un año lleno de sorpresas. La gran sorpresa del año y de este tiempo que estamos viviendo es la llegada del virus del COVID-19 al mundo.

Verdaderamente, toda la lucha que hemos dado por proteger la salud y la vida de nuestro pueblo hubiera sido sencillamente imposible de dar sin contar con el desprendimiento, el sacrificio y el sentido de amor a nuestro pueblo de toda la FANB en su conjunto. Desde el 16 de marzo de este año 2020, en que empezó la cuarentena radical para enfrentar de manera adelantada y temprana la llegada del coronavirus a Venezuela, hasta nuestros días, se han implementado miles de operativos por la FANB para proteger pueblos, ciudades, hospitales, ambulatorios, sedes; para llevar conciencia a nuestro pueblo.

Quiero agradecerles. Hoy en este mensaje de salutación, tengo que recordar y elevar nuestra oración por todos los oficiales, soldados y soldadas que cayeron contagiados de coronavirus sirviendo a su pueblo, y entregaron lo único que tenían: su vida, su salud. Honor y gloria a todos los caídos en esta batalla contra el coronavirus.

Con ese sentimiento, les doy las gracias a nombre de un país entero a los militares que salieron a las calles y están aún en las calles protegiendo pueblos, carreteras, ciudades, hospitales, fronteras.

Ha sido una labor intensa, ruda. No ha faltado un solo lugar donde no esté la FANB en su conjunto, activada, movilizada, protegiendo la salud de nuestro pueblo; donde no esté nuestra gloriosa Milicia Nacional Bolivariana recorriendo barrios, urbanizaciones, comunidades, caseríos, buscando el coronavirus allí donde esté. Milicianos y milicianas, junto a médicos y médicas, más de 14.000 brigadas de médicos, médicas, milicianos, jefes de comunidad y militares han estado recorriendo el país.

Señora Vicepresidenta Ejecutiva Delcy Rodríguez (a quien le ha tocado estar al frente de esta Comisión Presidencial contra la COVID-19), usted sabe que las brigadas médicas, en perfecta unión cívico-militar, han estado recorriendo el país de manera incansable.

En estos días en que hicimos una flexibilización general con motivo de la llegada del Niño Jesús, de la Navidad y del Año Nuevo, hemos tenido un crecimiento leve, pero crecimiento, de los casos de contagios de COVID-19. Yo, cuando veo estos crecimientos, entro en estado de alerta, me pongo "mosca", porque puede significar que se están creando las condiciones para una segunda ola que debemos evitar.

Me comprometí con nuestro pueblo a una flexibilización segura, y así ha sido. Nuestro pueblo ha disfrutado, más que cualquier otro año a pesar de las limitaciones del coronavirus, estas navidades y este fin de año bajo la protección de las fuerzas militares, policiales y del Gobierno Bolivariano.

Estamos estudiando las modalidades para enero. La Comisión Presidencial me ha propuesto un cierre de cuarentena radical fuerte de 14 días arrancando el mes de enero. Estoy evaluando si vamos a una modalidad radical de 14 días continuos para empezar el año 2021 y controlar este repunte que hemos tenido. O vamos a ver qué modalidad. Lo estamos estudiando en la Comisión Presidencial y en los próximos días haremos los anuncios pertinentes.

Mientras tanto, disfruten estas navidades en familia, en paz, con amor, cantando desde el corazón. Disfruten en paz este fin de año cuidándose con el tapabocas. Sé que nuestro pueblo se está cuidando, sé que nuestro pueblo tiene esa capacidad.

Agradezco a la Fuerza Armada por todo lo que hace. Hoy hay cambio de guardia: llegan los que estaban de permiso, 14 o 15 días disfrutando con su familia. Llegan, se incorporan. ¡"Mosca", pues! Y en guardia permanente, en guardia permanente. El que llegue, que se eche agua fresca en la cara, abra bien los ojos y "mosca". Y los que se van, también a cuidarse.

Este año también ha sido un año donde hemos estado en situación permanente de vigilia, cuidando la estabilidad del país. Este fue el año cuando, en medio de la COVID-19, cuando el mundo estaba estremecido por este virus y se hablaba de cooperación, de paz, de ayuda mutua para combatir el virus entre las naciones, fue cuando nosotros recibimos la embestida imperial, ordenada por Washington, preparada y ejecutada por el gobierno oligarca narcotraficante de Iván Duque en Colombia, y ejecutada en la llamada "Operación Gedeón" que conoció Venezuela y el mundo el 3 de mayo de este año.

Hay que ver lo que fue la "Operación Negro Primero: Aplastamiento del Enemigo". Así llamé la operación para enfrentar el intento de incursión armada mercenaria dentro de nuestro país, para buscar la muerte, el asesinato de importantes líderes políticos, militares y civiles del país.

¡Viva la actuación conjunta y perfecta de la unión cívico-militar-policial!

Luego salieron a la luz todos los videos, toda la información, toda la verdad de la llamada "Operación Gedeón", enfrentada y derrotada por la "Operación Negro Primero: Aplastamiento del Enemigo". No hizo falta sacar elementos que salieron directamente del norte, cuando el presidente de la empresa contratista de mercenarios declaró y mostró los documentos del contrato firmado por él y por un grupo de apátridas venezolanos para invadir Venezuela, para apoderarse de nuestras riquezas, para asesinar a mansalva a centenares de venezolanos y venezolanas y para imponer una dictadura sangrienta en el Palacio de Miraflores.

Ahí están los documentos dados a conocer, con la firma de los involucrados, por el propio presidente de la empresa contratista de mercenarios. Y más temprano que tarde, tengan la seguridad, compañeros y compañeras, se conocerán detalles aún más reveladores de cómo en la propia Casa Blanca se dio la reunión para dar la orden de incursión mercenaria, terrorista y violenta, llamada "Operación Gedeón", derrotada por la "Operación Negro Primero: Aplastamiento del Enemigo". Todavía falta tela que cortar en ese episodio histórico.

Y allí estuvo la FANB de frente, lista, reaccionando y respondiendo, sacando sus armas que la República ha puesto en sus manos para defender a nuestra Patria amada, para defender nuestra tierra sagrada.

Luego, durante un mes, Venezuela fue testigo de cómo nuestros oficiales en el más alto rango (Generales y Almirantes) y toda la juventud militar y nuestro pueblo, peinaron todas las montañas del centro-occidente de Venezuela y capturaron uno por uno a los mercenarios que, como ratas, huían. Fueron capturados en perfecta unión cívico-militar-policial.

Ya capturados, fueron entregados a la justicia. Tenemos la confesión jurada, protegida por la Constitución y las leyes, prácticamente de todos los involucrados en la "Operación Gedeón" derrotada por la "Operación Negro Primero: Aplastamiento del Enemigo". Tenemos todos los

testimonios de los dos mercenarios marinos norteamericanos, del jefe de la operación Sequea Torres y de todos: declararon dónde se entrenaron, quién los financiaba (el narcotráfico). Se entrenaron en Colombia, bajo la protección del Ejército colombiano, bajo la protección del gobierno de Colombia.

Todos han declarado cómo les entregaban dólares las bandas de narcotraficantes de la zona atlántica de Colombia. Todos han declarado de dónde salieron las armas. Todos han declarado su objetivo principal, que era matar al Presidente de la República y a todo el Alto Mando Político-Militar.

Pero ellos creían, desde la Casa Blanca, desde el Palacio de Nariño de Bogotá y desde estos grupos mercenarios, que esto era "soplar y hacer botella". No contaban con la preparación, con la disposición y con la capacidad de combate de la República Bolivariana de Venezuela, de nuestra gloriosa FANB. ¡Victoria popular de la "Operación Negro Primero: Aplastamiento del Enemigo"! ¡Felicidades, jefes militares, jefes policiales, felicidades!

Estos acontecimientos que fueron ocurriendo durante los meses de mayo y junio... No les importó para nada el llamado del Secretario General de Naciones Unidas, señor António Guterres, que llamó a un cese al fuego, a un cese a los conflictos, a un reencuentro mundial para enfrentar el coronavirus. No les importó nada. Son unas ratas. Perdónenme esta expresión tan dura, pero es que no tengo otra. Son unas ratas, los inmorales. Los mueve el odio contra Venezuela.

En el Palacio de Nariño, Iván Duque, el presidente colombiano más inmoral de la historia de doscientos años, que más ha expresado de mil maneras su odio contra el pueblo de Venezuela, contra la propia existencia de la República Bolivariana de Venezuela... Creyeron que era el momento. Creyeron que por el coronavirus y la cuarentena se iban a relajar todos los dispositivos y las capacidades de defensa nacional. Y aunque ha sido un esfuerzo doble, triple el que nos ha tocado, lo hemos cumplido: el esfuerzo doble de proteger a nuestro pueblo las 24 horas del día, de ayudar a nuestro pueblo en la lucha contra el coronavirus y de cuidar nuestras fronteras, nuestros mares, nuestra tierra, de cuidar la paz y la integridad del país. Sin bajar la guardia ni un segundo. Nadie baja la guardia, nadie.

Venezuela eligió con su voto al Parlamento Nacional, como manda la Constitución. Solo el pueblo con su voto pone y quita. Solo el pueblo con su voto configura las instituciones de elección popular, llámese a alcaldes, concejales, gobernadores, consejos legislativos, Asamblea Nacional, Presidencia de la República. Aquí en Venezuela, quien elige y manda con su voto es el pueblo.

Y el pueblo del 6 de diciembre eligió una nueva Asamblea Nacional que se instala el próximo 5 de enero, Dios mediante, para ser el nuevo Parlamento de la República. Y allí [en las elecciones] estuvo el Plan República, disipando amenazas, solventando todos los problemas logísticos y de transporte, protegiendo los centros electorales, protegiendo las máquinas, protegiendo a los miembros de mesa, brillando como nunca antes. Y gracias al Plan República y a la FANB, tuvimos unas elecciones ejemplares en paz cívica y nuestro pueblo decidió.

Por ahí se ha intentado la estupidez de creer que una autoridad pública puede autoextenderse el mando cuando este fenece de acuerdo a la Constitución, llámese como se llame. Se ha pretendido nuevamente autoproclamarse y usurpar una autoridad que solo la entrega el pueblo y de manera temporal. Y allí la base de la Constitución y de la ética de nuestra democracia: todo el poder es temporal. Un presidente dura seis años, ni un día más ni un día menos.

¿Se imagina la Fuerza Armada que yo, en diciembre de 2024, en vez de convocar elecciones, saque un decreto y me extienda el mandato por seis años más? ¿Sería constitucional? ¿Sería legal?

¿Sería legítimo? Claro que no. Y jamás ocurriría, porque nosotros somos hombres forjados en los principios constitucionales, somos los padres de esta Constitución y en nuestra sangre corren la savia rebelde y democrática de Bolívar y de los Libertadores.

Así que yo les digo sencillo: frente a esas pretendidas ínfulas inconstitucionales y autoproclamadas extensiones de mandatos que no les corresponden, yo solamente digo: confiemos en la justicia. Que la justicia ahora sí, de manera férrea, haga su trabajo. Y nosotros, pongámonos a trabajar, para que la nueva Asamblea Nacional se instale y empiece su trabajo, su legislación. Y nosotros comencemos nuestro trabajo intenso con los nuevos diputados y diputadas para la solución de los problemas del país, para la recuperación económica sostenible y definitiva, para la defensa de la paz y la integridad territorial. Muchas tareas va a tener la nueva Asamblea Nacional.

Solamente digo una palabra frente a esas ínfulas de autoproclamación y de extensión ilegal e inconstitucional de supuestos mandatos: que se cumpla la ley, que se haga justicia. En un país donde hay ley y justicia, habrá paz. Y cuenten conmigo, que no me temblará el pulso para actuar, obviamente de acuerdo a la justicia y a la ley. No me temblará el pulso. Que lo sepan aquí, que lo sepan allá, que lo sepan todos y todas. Se acabó la guachafita. Ya vamos a jugar en serio por el país: a respetar la ley, a respetar la Constitución y avanzar en el camino del fortalecimiento de las instituciones democráticas de Venezuela y de la República.

¡Felicidades! El próximo año tenemos elecciones. ¡Hay trabajo, muchachos! El próximo año tenemos una agenda electoral 2021, 2022, 2024. Ahí está la agenda electoral del país.

El próximo año, como digo yo siempre, "llueve, truene o relampaguee", habrá elecciones de Gobernadores y Gobernadoras en los 23 estados del país. Ya le toca al Poder Electoral, al Consejo Nacional Electoral, determinar su preparación y la fecha de esta elección. Y el Plan República estará allí. Será la elección número 26 en 20 años de Revolución Democrática Bolivariana. ¡26!

Y el año 2022 seguramente será la elección, seguro que seguro, de las 335 alcaldías del país y de los 335 consejos municipales. Es una elección específica, compleja: son 335 territorios, 335 boletines de votación para alcaldes y alcaldesas. Pero además son miles y miles de concejales. Es una elección compleja, 2022. Y luego, para el año 2024, la elección mayor: la elección presidencial.

Esa es la agenda democrática de un país libre, soberano, independiente, con valores, con valores constitucionales. Y en el 2022 debo recordar a la oposición: el 10 de enero cumplo tres años de haber sido juramentado como Presidente reelecto y constitucional de la República Bolivariana de Venezuela para el período 2019-2025. El 2022, el 10 de enero de este año que viene (2021), cumplo dos años de esa juramentación ante el Tribunal Supremo de Justicia.

En el 2022, todo aquel opositor que quiera ejercer su derecho constitucional a recoger firmas y solicitar un referéndum revocatorio contra el presidente Maduro tiene su derecho y puede ejercerlo. Ya queda de manos de ellos, de su capacidad de convocatoria, de su capacidad de movilización si recogen las firmas. Y el Poder Electoral de la nación regirá, como siempre lo ha hecho, ese posible evento electoral. Y en todos los eventos electorales estará nuestra FANB, el Plan República, allí siempre desplegado, perfecto, impecable. ¡Qué buena Fuerza Armada Nacional Bolivariana tiene nuestro país!

El año 2020 también fue un año de despliegue, de ejercicios, de prueba del sistema de armas, de perfeccionamiento de la capacidad de combate de nuestra FANB. El año que termina tuvimos seis ejercicios grandes de Escudo Bolivariano en nuestro país. Seis. En esos ejercicios, supimos nuestra

fortaleza, nuestras necesidades, nuestras oportunidades, nuestras debilidades. Y además, en medio de la fragua de los ejercicios, comenzamos a pulir lo que debe ser ahora en el año 2021.

Lo que debe ser en el año 2021, General en Jefe, Almirante en Jefe, es la necesidad de redefinir y plantear una estrategia nueva, defensiva y fortificada. Necesitamos fortificar nuestra estrategia defensiva y renovarla en los conceptos, en los planes y en los ejercicios militares. Los Escudos Bolivarianos que en el transcurso del 2021 iremos ejecutando tendrán una nueva modalidad. Ya no vamos a estar anunciando públicamente las fechas.

Se dará la orden de operaciones a nivel secreto y movilizaremos nuestra FANB, nuestra Milicia Nacional Bolivariana y a nuestro pueblo en los ejercicios que, en pleno desarrollo, serán anunciados y explicados a nuestro pueblo. ¡Entendido! En la nueva modalidad que estamos aplicando: ejercicios Escudo Bolivariano, fortificados y perfeccionados, a nivel de REDI.

Y pudiera darse que la REDI número uno y la REDI número ocho se activen el 31 de diciembre a las 11 de la noche, por ejemplo, hasta el 5 de enero a las 24 horas. Podría darse que la REDI número tres y la número seis se activen el 6 de enero hasta el 15 de enero. Esto lo estoy explicando para que todo nuestro personal militar que me escucha sepa que vamos a aplicar nuevas órdenes de operaciones, y los ejercicios Escudos Bolivarianos de defensa en nuestro país se ejecutarán en cualquier momento, con todas las REDI, con todas las ZODI, o de manera parcial, algunas REDI y algunas ZODI, de acuerdo a los objetivos que nos planteemos por región, por zona, por territorio.

Así que fíjense ustedes: este año se aplicó el Plan Especial de Despliegue Permanente y Adecuación de Fuerzas. Este año se crearon y activaron cinco batallones de infantería reforzados. Los batallones quedan constituidos como unidades de armas combinadas. Esa es la línea de fortificación: crear unidades de armas combinadas perfectamente desplegadas para hacer una defensa correcta, adaptadas a la amenaza que puede haber sobre el país.

También se procedió, en el Plan Especial de Despliegue Permanente y Adecuación de Fuerzas, a la creación y activación de seis unidades tácticas. Estas unidades se encuentran en zonas donde la presencia de la FANB era limitada y permiten dar respuesta efectiva a situaciones de orden interno y amenazas contra la seguridad nacional.

Muy importante todo lo que tiene que ver con el despliegue del nuevo modelo organizativo, perfeccionarlo y avanzar hacia la doctrina de la fortificación y el perfeccionamiento. De inmediato, de inmediato, yo quiero ver el documento, la propuesta que se ha venido trabajando en el CEOFANB en relación a los anillos de fortificación del modelo operativo y del concepto estratégico operacional. ¡Quiero verlo de inmediato arrancando enero!

Igualmente, este año procedimos a la creación del Consejo Científico Militar y Tecnológico de la FANB que debe avanzar y procurar la independencia total en el uso del sistema de armas, en la reparación y mantenimiento de todos los sistemas de armas en Venezuela, con el apoyo de nuestros aliados de Rusia, China, Bielorrusia e Irán, pero bajo el sustento nacional y la independencia absoluta en la ejecución del mantenimiento y la reparación de todo el sistema de armas. ¡Vamos a hacerlo! Y ahora más aún con el establecimiento del Consejo Científico Militar y Tecnológico de la FANB.

Este año también avanzamos en la expansión de la Milicia Nacional Bolivariana. Hoy, 28 de diciembre del año 2020, la Milicia Nacional Bolivariana cuenta con 4.512.352 milicianos y milicianas a lo largo y ancho del país, organizados en 51.360 Unidades Populares de Defensa Integral, en 14.383 Bases Populares de Defensa Integral, en 1.158 Agrupamientos Populares de Defensa

Integral. Y además, avanzamos en la organización y entrega de armas a la Milicia Obrera, organizada en los centros de producción con los Consejos Productivos de Trabajadores y Trabajadoras y los Cuerpos Combatientes, entrenados con el Método Táctico de Resistencia Revolucionaria, el MTRR, en coordinación con la Milicia y la Universidad Bolivariana de Venezuela.

Un año de fragua, de trabajo intenso, muy intenso. Verdaderamente, el balance de este año en relación a las misiones y tareas de la FANB se pierde de vista, en relación a la moral, a la disciplina, al apego constitucional, al avance que hemos tenido en entrenar moral y mentalmente, físicamente, y en tener listas nuestras armas para defender el bien más preciado que hemos reconquistado: la independencia nacional, la unión nacional y la paz de Venezuela.

La paz de nuestra Patria hay que irla consolidando; es un proceso dinámico, muy dinámico, donde hay que tener la iniciativa estratégica permanente, donde hay que tener uno, dos, tres, diez pasos adelante a las amenazas de los enemigos. Señores Generales, señores Almirantes, señores líderes y lideresas, jefes y jefas militares del país, hay que tener diez pasos adelante de los planes de agresión y las amenazas de los enemigos de Venezuela.

Inteligencia y más inteligencia; contrainteligencia y más contrainteligencia. He ordenado al Estado Mayor Superior implementar un plan muy chavista de "punto y círculo, oído: punto y círculo 3". Y más que "se va a llamar", va a ser "Punto, Círculo y Círculo, tres círculos de fortificación y protección" de todas las unidades militares del país. ¿Y quiénes formarían los tres círculos? La Milicia Nacional Bolivariana alrededor de las unidades militares, el pueblo organizado, los Consejos Comunales, los CLAP.

¡Prepare la orden, Comandante Estratégico Operacional, para ser implementada en 24 horas y comenzar a construir el punto tres! Entendido. Construir el Punto, Círculo y Círculo para tener toda la información, para tener mil ojos y mil oídos que protejan la unidad militar, el cuartel, la base, porque desde Colombia se preparan ataques contra unidades militares del país con mercenarios entrenados bajo el financiamiento de Iván Duque. Se preparan ataques al cierre de este año, los días por pasar, y al principio del 2021.

¡Oído! Alerta. Y vayamos con el Punto 3: Punto, Círculo y Círculo. Seguridad absoluta, fortificación, capacidad de reacción y las armas listas para defender la unidad militar y la paz de la República. Es muy importante que tengamos conciencia y vayamos nosotros renovando, adaptando nuestros planes, nuestro espíritu, nuestra mente, nuestras ideas, nuestra capacidad militar a las circunstancias y a los retos diarios que se nos presentan.

Así que yo puedo decirles también hoy, 28 de diciembre, han sido ejemplares los seis ejercicios militares Escudo Bolivariano, y felicito y ratifico mi reconocimiento a la capacidad militar de nuestra FANB para defender con las armas el territorio de nuestra Patria. Reconocimiento total. Se la han sudado, como dicen en argot futbolístico: se han sudado la camisa.

Esta es una Fuerza Armada dinámica que sale a caminar, a trotar, a recorrer el país. ¡Admirable! Desde los cadetes de la Universidad Militar que los vemos recorriendo los monumentos históricos, montañas y campos por el país, hasta nuestros almirantes y generales más antiguos en el trote, el ejercicio, la puntería, la capacidad de combate. Muy bien.

Viene el año 2021. Recibámoslo con una esperanza renovada. Recibamos el año 2021 con los brazos abiertos y levantados, pidiendo las bendiciones y la luz de nuestro Dios creador, pidiendo las bendiciones de nuestro líder, el gran Cristo de los pueblos, nuestro Señor Jesucristo, pidiendo por Venezuela, pidiendo lo mejor para nuestra Patria.

El 2021 es un año icónico. Cuando estemos dándonos el abrazo de feliz año, elevemos nuestros pensamientos por nuestro Libertador, por el Negro Primero y por los Libertadores de Carabobo. Pero les pido en especial que, siendo el año 2021, elevemos nuestro pensamiento y recordemos a nuestro amado Comandante Hugo Chávez, que nos colocó el 2021 como fecha icónica de libertad, de victoria, de batalla permanente.

Rumbo al 2021, nos dijo el Comandante Chávez. Y todo el 2021 debemos estar nosotros estudiando, rememorando, recordando, apropiándonos del espíritu de Carabobo, del espíritu libertario y victorioso. Por eso, yo les pido que en las próximas 48 horas me hagan llegar el Plan 200 de la FANB con detalles de lo que va a ser el desarrollo de la conmemoración militar de la Gran Batalla Antiimperialista de Carabobo.

Y vayamos pensando en una nueva gran meta que también nos la dejó prevista nuestro Comandante: 2021-2030. 2021: la Gran Batalla, la Gran Victoria. 2030: el bicentenario de la pérdida de los dos grandes, Antonio José de Sucre y nuestro Gran Libertador Bolívar. Y el juramento que hizo nuestro Comandante y el juramento que yo hago aquí: así como el 2021 nos encontró libres, soberanos, de pie, enteros, en resistencia y en lucha, el 2030 nos encontrará libres, felices, en bienestar bolivariano, avanzando así este siglo XXI completo.

Juremos de corazón y pongámonos grandes metas de lucha y de vida.

Estos días de reflexión, en estos días que a veces de manera más especial compartimos con nuestra familia, nos reencontramos en la mirada de los hijos, de las hijas, de los nietos y nietas que retornan en estos días tan especiales, reflexionemos a profundidad: ha valido la pena luchar por Venezuela, vale la pena luchar por Venezuela, está de pie y aquí estará siempre.

La resistencia ha sido un éxito y una victoria, y nos permite crear condiciones para que el año 2021 sea un año de recuperación, de reconstrucción, sea un año de avances hacia una senda de crecimiento sostenible, sostenido, de mejoría de la vida integral de nuestra nación, pero sobre todo de mejoría de la vida integral de nuestro pueblo. Así lo confío, Fuerza Armada Nacional Bolivariana.

2021: ¡Año de Carabobo! Vamos a una carga a la batalla y a la victoria por Venezuela.

¡Que viva el 2021 de Carabobo! ¡Que viva la gloriosa Fuerza Armada Nacional Bolivariana! ¡Independencia y Patria Socialista! ¡Independencia o nada! ¡Traidores nunca! El sol de Venezuela nace en el Esequibo.

¡Feliz Año 2021! ¡Hasta la victoria siempre! ¡Venceremos!